

1月号



～夢と希望のわが母校～

光春小だより

練馬区立光が丘春の風小学校 校長 内木 勉

R4. 1. 8

〒179-0072 練馬区光が丘7-2-1 Tel 3976-5861 Fax 5383-3592

【本校の教育目標】

- 元気な子
- 思いやる子
- 考える子



春風ちゃん

新たな芽吹きの年に

校長 内木 勉

明けましておめでとうございます。保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、ご家族とともに健やかな新年を迎えたこととお慶び申し上げます。昨年中は、本校の教育活動に、多大なるご支援ご協力をいただきましたこと心より感謝申し上げます。

私の正月は、毎年、初日の出を見に行くことから始まります。小学生の頃から今までずっと続いている習慣となっています。練馬に住んでいた頃は、自転車などで荒川の河川敷まで行ったり、自宅近くの和光市の階段の上（通称100階段）に登って拝んだりしていました。所沢に住むようになってからは、自宅近くの高台から拝んでいます。毎年お決まりの場所なのですが、今年は例年なく初日の出を拝む人の数が多かったのに驚きました。また、大晦日に例年聞こえていた除夜の鐘が聞こえてこなかったり、初詣で訪れた神社では、感染防止対策のため「鉛緒」が上にくられていたり、福袋の販売が、密を避けるために年末から始まっていたり、コロナ禍で年末年始のさまざまなことが新しい形になっていくことを感じました。

今年は寅年です。虎・寅は、黄色と黒の模様から前身が夜空に輝く星と考えられていた存在なのだと思います。『決断力と才知』の象徴と言われているそうです。寅年は芽を出したものが「成長していく」年やこれから成長する物事の「象徴が生まれ始まる」年とも言われています。特に2022年の干支は60年に一度の「壬寅」（みずのえとら）です。「壬」は厳冬、静謐、沈滯といったことを表しています。「寅」は動くという意味で、植物の例えとして、春が来て草木が初めて地上に生ずる状態を表しています。「壬」「寅」を合わせると、2022年は厳しい冬の寒さを耐え抜いた先に訪れる春の芽吹きは、新しい生命力に溢れ、新たな物事が生まれ育っていく年になるのではないかでしょうか。新型コロナウィルスは変異株となり、終息の気配は見えていません。このコロナ禍の不安や制限という厳しい冬を耐え抜いた先に、新しい生活様式の芽吹きと成長を感じられる一年になることを心より願っています。

3学期が始まる直前に、感染者数が急増しています。教職員一同、今一度、感染防止対策を徹底し、教育活動を進めていきます。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

<1月の生活目標> 礼儀正しくしよう

<1月のあいさつ目標> できるかな？ その場に合った言葉遣い

生活指導部

礼儀正しくするというのは、目上の人や初対面の人に対して、畏まった態度をとることだけを言うではありません。「親しき仲にも礼儀あり」という言葉の通り、常に誰とでも、適切で程よい距離感を保つことが求められます。友達同士では、それなりにくだけた会話をすることでしょう。しかし、乱暴で下品な言葉遣いをすると、相手に不快感を与えます。親しい間柄だからといって、相手を思いやる気持ちや感謝の気持ちを忘れる、礼節を欠くことになるのです。言葉の使い方一つで、人は相手に全く違った印象を与えることを伝えていきます。



●小中連携 一算数交流教室・光二中生徒会による学校紹介

小中連携担当

12月9日（木）・10日（金）に本校の2・3年生が、光二中1・2年生のボランティアに算数を教えてもらう算数交流教室を実施しました。この取り組みは9年間（昨年度は未実施）続いており、興味深いのは、春風小在校時に教えてもらった経験を懐かしみ、中学生になってボランティアとして参加を希望する生徒が多いということです。時刻と時間やかけ算九九、小数の筆算などのプリントに、分からぬところは中学生からアドバイスをもらしながら取り組みました。お互いに始めは緊張でしたが、すぐに打ち解けていました。少し難しかった問題も、お兄さん、お姉さんに教えてもらって解けるようになり、丸付けをして笑顔になりました。2日目の終了時には感想を交流し、本校の2・3年生からは、「一つ一つ丸付けをしてもらってとても嬉しかった。」「やさしく教えてもらったのでよく分かった。」という感想があり、光二中生からは、「よく説明を聞いてくれたのが嬉しかった。」「教えたことが伝わって分かってくれたのに感動した。」という感想が聞かれました。子供たちどうしの心が通じ合う交流を、今後も続けていきたいと思います。

13日（月）には、Web会議システムを通じて、光二中生徒会による学校紹介を実施しました。全校朝会の中での短い時間でしたが、中学校の授業、学校生活、行事、部活動などの丁寧な説明があり、6年生のみならず、全校児童が中学校を身近に感じられる機会となりました。



●校内書き初め展

国語科書写担当

本校では、1月14日（金）～21日（金）に校内書き初め展を実施します。保護者の皆様への公開は児童の下校後とさせていただきます。ご理解とご協力ををお願いいたします。

【展示内容】

- 硬筆作品 1・2年
- 毛筆作品 3年「友だち」 4年「明るい心」
5年「新しい風」 6年「将来の夢」

【公開時間】児童下校後15：30～17：00

※期間中の土・日の公開はいたしません。

※感染状況によっては変更となる場合がありますことをご了承ください。



●連合書き初め展・連合図工展

中止のお知らせ

例年練馬区立美術館で行われる連合図工展と連合書き初め展は感染症予防対策のため、練馬区立美術館での一斉展示を取り止め、区内各校での分散開催となります。

本校での開催は、学校公開日にあたる2月12日（土）～18日（金）を予定しております。校内で選考された児童の皆さんには、後日お知らせいたします。

※都展（公立学校美術展）は開催中止となりました。

●薬物乱用防止教室(6年)

6年担任

6年生は12月20日（月）に薬物乱用防止教室を実施しました。気分を変えたいからといって、違法薬物に手を出したり、薬の本来の使用目的を逸脱して使用したりすることが乱用です。DVDを視聴し、薬物の種類や使用によって心身に及ぼす影響、薬物依存について学びました。また、光が丘警察署・スクールセンターからは、薬物を勧められたり、誘われたりしたときの断り方を教わりました。

後半は、SNSやインターネット上のトラブルや被害に遭わないよう、

- ①安易にインターネット・SNSで知り合った人を信じないこと。
 - ②個人が特定される情報を書き込んだり、送ったりしないこと。
 - ③SNSで友達の嫌がることや陰口を言わないこと。
 - ④使い過ぎに注意すること。
 - ⑤何か困った時は身近な大人や警察に相談すること。
- の5点を確認しました。自分の使い方を振り返り、SNSやインターネットを安全に使うためにはどうすればよいかを考えるよい機会となりました。ご家庭でも是非話題にしてください。

